

LA XIV REUNIÓN DEL SALALM

ROBERTO MORENO

LA XIV REUNIÓN del Seminar on the Acquisition of Latin American Library Materials, se efectuó en San Juan, Puerto Rico, los días 17 a 20 de junio de 1969, en sesiones fecundas para los intereses de las disciplinas bibliográficas y bibliotecológicas.

El Instituto de Investigaciones Bibliográficas de la Universidad Nacional Autónoma de México estuvo representado y rindió un informe sobre las actividades de realización reciente y los programas a cumplir en lo venidero.

Muchos trabajos —y algunos muy importantes— fueron presentados en las sesiones. Cabe destacar las aportaciones de nuestro país: un ensayo sobre las *Obras biomédicas en América Latina* por Carolina Amor de Fournier analizando los logros, problemas y deficiencias de la producción editorial de libros de medicina; una investigación de Pablo Velázquez sobre las *Fuentes bibliográficas latinoamericanas de agricultura* con una útil valoración de los medios para la adquisición y selección de materiales sobre temas agrícolas latinoamericanos, y un amplio trabajo de Pedro Zamora, *La bibliografía científica en América Latina*, en que hace un extenso análisis de los problemas a que se enfrenta América Latina para la introducción, asimilación y desarrollo de las obras científicas, a más de proporcionar un censo de las revistas científicas y técnicas latinoamericanas.

También valiosos trabajos fueron los de Marietta Daniels Shepard, *Progress Report on the Seminars on the Acquisition of Latin American Library Materials*, 1969, extenso balance de los progresos en materia bibliográfica y bibliotecaria desde 1956. *A Report of Bibliographic Activities*, 1969 por Herman H. Cline y Daniel Raposo Cordeiro, contiene una guía general de la producción reciente en Latinoamérica sobre esta materia. Deben mencionarse además los siguientes: *Significant Acquisitions of Latin American Materials by United States and Canadian Libraries*, por Jane Garner; *Staffing of Latin America Research Collections in the United*

States, por Kent E. Miller y Gilberto V. Fort; *Contribución de la FID/CLA a la Comunicación de información científica y tecnológica en América Latina*, por Luciano Cabalí; *Las deficiencias que existen en la comunicación de la información agrícola en América Latina*, por Alejandro Mac Lean; y *Development of scientific bibliographies*, por C. W. Shilling.

Los temas tratados en las sesiones fueron: adquisición, canje de publicaciones, publicaciones oficiales, reproducción de materiales bibliotecarios y tecnología de computación, archivos y manuscritos, bibliografía y organización de bibliotecas, personal e investigación. Dentro de las resoluciones del XIV SALALM sobre esos temas, las más importantes, y las de mayor interés para bibliógrafos y bibliotecarios mexicanos, son:

—En vista de que en la 2ª Reunión Interamericana de Bibliotecarios y Documentalistas de Agricultura se discutió el asunto de la venta de valiosas colecciones privadas latinoamericanas a otras naciones, SALALM debe estudiar este problema para que no se perjudique ni a los compradores ni a los vendedores en su patrimonio cultural.

—SALALM apoya la sugestión de que se use el U.S. Book Exchange como centro coordinador para la adquisición de libros estadounidenses por bibliotecas latinoamericanas.

—Debe alentarse la labor del USBE de hacer listas nacionales y especializadas de las publicaciones periódicas latinoamericanas susceptibles de canje, y que se cree un centro de intercambio en Latinoamérica afiliado al USBE, que se pueda automantener.

—Que se pida a las universidades y centros de investigación norteamericanos que tengan los libros, publicados por las imprentas universitarias, disponibles para ser canjeados.

—SALALM reitera su interés en la publicación de una lista acumulativa de canjes, basada en los informes anteriores de SALALM y otro tipo de información.

—Que SALALM presione para que se incluyan materiales en español y portugués en las cintas Marc II de la Biblioteca del Congreso, y en colaboración con ésta se identifiquen los posibles contribuyentes para este programa de computación en Latinoamérica así como que se considere la adopción del formato Marc II para computar compilaciones de catálogos y bibliografías.

—Que SALALM coopere con otras organizaciones para que se

realice una conferencia interamericana, para explicar el uso de computadoras en bibliotecas y programas bibliográficos.

—SALALM expresa su interés en el progreso del proyecto *Mexico on Microfilm* y en el consorcio texano para microfilmear los archivos mexicanos, y alienta la formación de consorcios para hacer lo mismo con los demás países.

—Expresa a la OEA su interés y ofrece su colaboración en la catalogación del Archivo de Indias.

—El Instituto de Investigaciones Bibliográficas de la UNAM, estudia la posibilidad de asumir la responsabilidad de la bibliografía centroamericana.

—Insta a los bibliotecarios dentro y fuera de los Estados Unidos de América a que manifiesten las publicaciones bibliográficas y las actividades relativas a la zona del Caribe y Latinoamérica, sobre todo las investigaciones no publicadas, como las tesis, al SALALM Subcommittee on Report in Bibliographic Activities.

—Los trabajos del SALALM deben incluir información sobre las bibliotecas, la investigación y las actividades bibliográficas de áreas diversas, no sólo Norte y Sudamérica y el Caribe.

—*La Bibliography of Latin American Bibliographies* debe conservarse al día con suplementos y ediciones revisadas.

—Alentar tanto a la Ford como a la OEA a que provean becas para bibliotecarios mexicanos para estudios en instituciones norteamericanas.

Faint, illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the page.

Universidad Nacional Autónoma de México
Instituto de Investigaciones Lingüísticas y Literarias
La reproducción de esta obra en cualquier forma o por cualquier medio, sin el consentimiento escrito de la Universidad Nacional Autónoma de México, está expresamente prohibida.

